



**Suprema Corte**  
de Justicia de la Nación

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Y VINCULACIÓN SOCIAL

**PALABRAS DEL MINISTRO LUIS MARÍA AGUILAR MORALES, PRESIDENTE DE LA SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN (SCJN) Y DEL CONSEJO DE LA JUDICATURA FEDERAL (CJF), EN EL SORTEO Y PRESENTACIÓN DEL BILLETE CONMEMORATIVO DE LA LOTERÍA NACIONAL.**

**Ciudad de México, 1º de junio de 2016**

*La felicidad consiste, principalmente, en conformarse con la suerte; en querer ser lo que uno es.*

**Erasmus de Rotterdam**

**Muy buenas tardes a todos, gracias por acompañarnos.**

**Maestro Pedro Pablo Treviño Villarreal, Director General de la Lotería Nacional para la Asistencia Pública, muchas gracias por recibirnos aquí.**

**Muchas gracias a mis compañeros Ministros Presidentes de la Primera y Segunda Salas;**

**A los funcionarios de esta Suprema Corte;**

**A la funcionaria de la Secretaría de Gobernación;**

**Muchas gracias por acompañarnos.**

Agradezco mucho la amable hospitalidad de Don Pedro Pablo Treviño Villarreal, así como de todo, todo el personal que forma parte de esta noble institución, establecida en este hermoso y emblemático inmueble “El Moro”, como ya lo había señalado, don Pedro Pablo, y que tiene sus raíces en la Colonia esta institución, cuando el rey de España, Carlos III, y el Virrey, Marqués de Croix apoyaron el proyecto de crear una lotería basada en las de los reinos de Nápoles e Inglaterra, así como de Holanda, pero con un sistema racional y sencillo, que a la postre fue adoptado por las mismas loterías europeas y que se conoció con el nombre de “Sistema moderno” o “mexicano”.



**Suprema Corte**  
de Justicia de la Nación

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Y VINCULACIÓN SOCIAL

El primer sorteo de la Real Lotería General de la Nueva España se llevó a cabo el 13 de mayo de 1771. Desde entonces, y teniendo diversas denominaciones y funciones, entre ellas: la Lotería Auxiliar para Obras Públicas; las loterías forzosas —auspiciadas por el Virrey Calleja—; la Dirección General de Renta de Lotería del Imperio Mexicano —a instancias de Iturbide—; la Lotería de San Carlos; la Lotería Nacional —en tiempos de Don Benito Juárez—, y la Lotería Nacional para la Beneficencia Pública —como se le llamó ya en 1920—; hasta llegar a la hora Lotería Nacional para la Asistencia Pública, esta institución ha ocupado un sitio de honor en nuestro país.

Y ese lugar de honor lo ocupa con incuestionable solidez ya que, a lo largo del tiempo, ha cumplido con su misión orientada a procurar mejores condiciones de vida entre quienes no tienen la posibilidad de satisfacer por sí mismos sus más urgentes necesidades. Con más de dos siglos de historia, la Lotería Nacional es una institución líder y ejemplo a nivel nacional e internacional, reposicionando su imagen ante la opinión pública mediante el incremento de los niveles de credibilidad y confianza.

La Suprema Corte de Justicia de la Nación cuenta con un patrimonio arquitectónico, histórico, artístico y documental que refleja su importancia como una de las instituciones fundamentales del Estado mexicano, y en el conjunto de inmuebles que la conforman, es emblemático el Edificio Sede, su principal recinto, ubicado muy cerca de aquí, en la calle de Pino Suárez número 2, Centro Histórico a un lado de Palacio Nacional.

Inaugurado el 2 de junio de 1941, además del importante papel que cumple como sede de la justicia constitucional, el Edificio Sede del Alto Tribunal es recinto histórico que alberga una enorme riqueza cultural y artística, lo cual se refleja en los varios miles de personas que cada año lo visitan, por el simple interés de conocer su arquitectura y su pintura, y valorar todos sus espacios.

El recinto de Pino Suárez número 2, muy próximo a cumplir setenta y cinco años, forma parte de la gran riqueza cultural comprendida a lo largo y ancho del territorio nacional, plétórico de espacios físicos donde se asientan edificaciones que se distinguen por su belleza arquitectónica y un valor histórico excepcional. Edificios, plazas, calles, monumentos, entre otros, forman parte esencial de ese patrimonio y legado histórico que, en tanto elementos culturales compartidos por una colectividad, nutren nuestra identidad<sup>1</sup>.

---

<sup>1</sup> Al respecto, en *St. Mark's rest; the history of Venice*, Ruskin dijo: *Great nations write their autobiographies in three manuscripts—the book of their deeds, the book of their words, and the book of their art. Not one of these books can be understood unless we read the two others; but of the three, the only quite trustworthy one is the last.* (“Las grandes naciones escriben su autobiografía en tres manuscritos: el libro de sus hazañas, el libro de sus palabras, y el libro de su arte. Ninguno de esos tres libros podría ser entendido al menos que se lean los otros, pero de los tres, el único que resulta fidedigno es el último”).



**Suprema Corte**  
de Justicia de la Nación

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Y VINCULACIÓN SOCIAL

Afortunadamente este patrimonio arquitectónico y cultural ha sido reflejado, con plasticidad, en el billete conmemorativo de la Lotería Nacional, que hace alusión a los 75 años del Edificio Sede de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, y que será sorteado en unos minutos más.

Antiguamente, al término de alguna guerra, a los soldados les podía corresponder una porción de tierra o lote, en la que construían su vivienda y cultivaban. Tras su muerte, ese lote se repartía entre su descendencia. Hoy en día, la lotería está más estrechamente vinculada a la suerte y al sorteo que se premiará a los ganadores de los billetes afortunados y, con mucha mayor relevancia, a la población beneficiada por la asistencia pública.

Ratificando mi agradecimiento a las autoridades de la Lotería Nacional, especialmente a su director, de manera también muy especial, al Presidente de su Junta Directiva, doctor Luis Videgaray Caso, Secretario de Hacienda y Crédito Público, les deseo a todos, la mejor de las fortunas y a todos los que han tenido a bien adquirir su billete que sean realmente ganadores. Les auguro, seguramente que tendrán éxito en su apuesta por la fortuna.

Muchas gracias y felicidades.

